

# Elsass

12.06.2010 bis 26.06.2010

## Der Elsass und die deutsche Weinstraße

Am 12.06.2010 sind wir wieder auf den Spuren guten Wein's und fahren dazu in das Elsass. Bei sehr netten Winzern in **Mittelwihr** finden wir ein solides Quartier. Wir wandern nach **Bennwihr**, **Zellenberg** und **Riquewihr** und fahren nach **Ribeauvillé**, **Colmar**, **Thann**, **Sélestat** und **Dambach-la-Ville**. Beeindruckt hat uns auch Gedenkstätte des 1. Weltkrieges in **Hartmannswiller**. Wir fahren auf den höchsten Berg der Vogesen dem Grand Balon und kehren in einer der berühmten Auber des Crêtes zum Imbiss ein. In **Lapoutroie** befindet sich ein Schnapsmuseum und unweit davon eine „Fabrication traditionnelle du Munster“ (der berühmte Münsterkäse). Besucht haben wir das Château du **Haut-Koenigsbourg** sowie Le Mont-Sainte-Odile (bedeutender Wallfahrtsort **Odilenberg** mit Klosteranlage aus dem 7. Jh.). Im schmucklosen **Dambach-la-Ville** wandern wir durch Weinberge zur Chapelle St. Sébastien. Auf dem Weg zur deutschen Weinstraße machen wir Halt an der Ligne Maginot in **Lembach** und besuchen noch Burg Fleckenstein. In **Deidesheim** angekommen verkosten wir deutschen Rotwein und den bekannten Saumagen und besuchen den Kaiserdom und die Kruft in **Speyer**, **Neustadt an der Weinstraße** und das Schloss **Hambach**. Am 26.06.2010 treffen wir wieder in **Berlin** ein.

